

# Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt  
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 1661/2010
Amt/Aktenzeichen /68 50 01	Datum 02.09.2010	TOP

Behandlung in der Verwaltungsbesprechung am		
<b>Beratungsfolge Gremium</b>	<b>Zuständigkeit</b>	<b>Datum</b>
Ortsbeirat Mainz-Altstadt	Kenntnisnahme	27.10.2010

## **Betreff:**

Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 2137/2009/1 ödp, Bündnis 90/DIE GRÜNEN  
Ortsbeirat Mainz-Altstadt  
hier: Parkhaus Römisches Theater - Kennzeichnung am Gebäude

Mainz, 06.09.2010

gez. Reichel

Wolfgang Reichel  
Beigeordneter

## **Beschlussvorschlag:**

Der Antrag ist erledigt.

## **Stellungnahme:**

**In der Sitzung des Ortsbeirats Altstadt vom 02.12.2009 wurde die Verwaltung gebeten, das Parkleitsystem dahingehend zu überprüfen, ob auf die Stellplätze im Parkhaus „Römisches Theater“ optimal hingewiesen und unnötiger Parksuchverkehr vermieden wird. Außerdem wurde beantragt, das Parkhaus als solches besser zu kennzeichnen.**

Im Herbst des Jahres 2009 eröffnete an der Holzhofstraße das Parkhaus „Römisches Theater“. Im Zuge dieser Maßnahme wurde die Parkleitwegweisung entsprechend überarbeitet. So wurde das Ziel „Römisches Theater“ rechtzeitig zur Eröffnung auf die dynamischen Parkwegweiser entlang der Routen Große Langgasse – Weißliliengasse – Holzhofstraße, Freiligrathstraße – Windmühlenstraße und auf der Rheinstraße aufgenommen. Das neue Parkhaus wird somit entsprechend seiner Bedeutung bereits frühzeitig in angemessener Entfernung angekündigt. Probleme bezüglich der Zielausweisung bestehen maßgeblich „auf den letzten Metern“.

Aus ökonomischen und stadtbildpflegerischen Gründen wurde festgelegt, an der Holzhofstraße, im Bereich der Einmündung der Dagobertstraße, lediglich eine dynamische Parkleittafel anzubringen, welche von den Kraftfahrern auf der Holzhofstraße aus beiden Fahrtrichtungen aus zu erkennen ist und auf den unmittelbaren Einfahrtbereich des Parkhauses verweist. Da von der Weißliliegasse kommend der dynamische Parkleitwegweiser auf der linken Straßenseite steht und das Parkhaus hier von außen nicht als solches zu erkennen ist, kam es vor, dass Kraftfahrer das Schild schlicht übersahen und am Parkhaus „Römisches Theater“ vorbei fuhren, da sie nur „ihre“ d.h. die rechte Straßenseite im Blick hatten.

Als Reaktion auf diesen Umstand wurde Mitte Dezember 2009 unmittelbar an der Einfahrt ein ergänzendes Schild (auf der anderen Straßenseite) angebracht, welches ebenfalls aus beiden Fahrtrichtungen erkennbar ist und unmittelbar auf die Einfahrt zum Parkhaus verweist. Durch diese Maßnahme wurde die Situation verbessert, jedoch ist die Erkennbarkeit des Parkhauses als solches noch nicht optimal.

Derzeit wird seitens des Parkhausbetreibers, der Parken in Mainz GmbH (PMG), in Abstimmung mit dem Eigentümer und dem Betreiber der Lebensmittelkette ermittelt, welche Möglichkeiten einer verbesserten Wahrnehmung des Parkhauses „Römisches Theater“ es gibt, die auch stadtbildpflegerischen Ansprüchen genügen. Sofern es sich dabei um Maßnahmen direkt am Gebäude handelt, ist die Abteilung Verkehrswesen jedoch nicht zuständig.